KIMELFE: ALEXIS C. VALDÉS AGUAYO

LICEO DOMINGO SANTA MARÍA





Kimelfe.alexis@gmail.com

Kimelfe weichafe

FONO: +569 77195657

Asignatura: Historia, geografía y CC.SS

estudiante:

curso:

fecha de entrega: 2 de septiembre

OA: 01. Explicar las ideas republicanas y liberales y su relación con las transformaciones políticas y económicas de América y de Europa durante el siglo XIX, considerando, por ejemplo, el parlamentarismo como modelo de representatividad, el constitucionalismo, el movimiento abolicionista, la libre asociación, el libre mercado, la ampliación de la ciudadanía, entre otros.



puedes apoyar este contenido en el siguiente video:

https://www.youtube.com/watch?v=w-Rw1oRFmM8

¿QUÉ ES EL LIBERALISMO ECONÓMICO?

El liberalismo económico busca acrecentar la libertad económica individual por sobre los derechos sociales. Este pensamiento fue llamado librecambismo y tuvo entre sus principales ideólogos al economista escocés Adam Smith (1723-1790). Los principales principios del liberalismo del siglo XIX son:

- La búsqueda del máximo beneficio personal. Para los defensores del liberalismo, la iniciativa privada era el factor principal para el movimiento de los mercados. Según esto, las personas debían trabajar y vender para su propio enriquecimiento.
- El Estado no puede intervenir. La frase divulgada era Laissez faire, laissez passim ("dejen hacer, dejen pasar") y hacía referencia al rol limitado que debía tener el Estado en la economía.
- La acumulación de capitales y competencia. Para los empresarios, el hecho de poseer maquinaria y dinero les permitía desarrollar industrias y negocios. Por otra parte, la competencia permitía generar más y mejores productos desde la perspectiva del capitalismo.
- La defensa de la propiedad privada. El trabajo y las ganancias permitían adquirir bienes que debían quedar bajo custodia exclusiva de sus propietarios. Es por ello que resultaba necesaria la existencia de leyes que protegieran la propiedad.
- El libre mercado. El bienestar económico se obtenía de la relación entre consumidores y productores, quienes deciden qué, cómo y para quién producir sin la intervención del Estado.

Para comprenderlo en simples palabras el **Liberalismo económico** reconoce al individuo (persona) por sobre el Estado (la sociedad) desde esta perspectiva entonces, mis necesidades individuales de enriquecimiento personal son mas importantes que la necesidad social de equidad.

La corriente ideológica liberal inspiro el crecimiento económico europeo y la revolución industrial, de esta forma la necesidad de acumular capital (riqueza) de los empresarios los llevo a emplear a niños menores de edad porque eran una mano de obra más barata, además de sobreexplotar a los trabajadores quienes en promedio trabajaban entre 12 a 14 horas al día.

Preguntas: Responda en función de lo solicitado.

- 1.- ¿describa cuales son las principales características del Liberalismo económico? (2 puntos)
- 2.- lea el siguiente texto y responda:

"Cada individuo en particular pone todo su cuidado en buscar el medio más oportuno de emplear con mayor ventaja el capital de que puede disponer. Lo que desde luego se propone es su propio interés, no el de la sociedad en común; pero esos mismos esfuerzos hacia su propia ventaja le inclinan a preferir, sin premeditación suya, el empleo más útil a la sociedad como tal (...). Ninguno por lo general se propone primariamente promover el interés público, y acaso ni aún conoce cómo lo fomenta cuando no lo piensa fomentar. Cuando prefiere la industria doméstica a la extranjera solo medita su propia seguridad; y cuando dirige la primera de modo que su producto sea del mayor valor que pueda, solo piensa en su ganancia propia; pero en este y en otros muchos casos es conducido como por una mano invisible a promover un fin que nunca tuvo parte en su intención"

Adams Smith. La riqueza de las naciones.

¿crees tu que el liberalismo fomenta el individualismo? Argumente en base a los planteamientos de Adams Smith (2 puntos)